

## Se realizó la presentación de los "Cuadernos de Investigación I y II"

Un trabajo colectivo de integrantes del proyecto *Santiago del Estero: estructura, coyuntura y tendencias*



Dr. Homero Saltalamacchia

El pasado miércoles 30 de Mayo se realizó en el Anexo del Paraninfo de la UNSE, la presentación del Cuaderno de Investigación I y II, un trabajo colectivo de integrantes del proyecto "Santiago del Estero: estructura, coyuntura y tendencias", cuyo director

general es **Dr. Homero Saltalamacchia** y dirigen los nodos universitarios, por la UNTREF, también Homero Saltalamacchia, por la UNCUYO, el **Dr. Roberto Follari** y por la UNSE, la **Mg. Marisa Silveti**.

Estas producciones fueron posibles también por la colaboración en las actividades de compilación, edición y revisión a cargo de integrantes del proyecto Política y Ciudadanía en Santiago del Estero (CICyT-UNSE).

Los autores del Cuaderno de Investigación I son Roberto Follari, Homero Saltalamacchia, Marisa Silveti, Celeste Schnyder y Mariana Godoy, los artículos del Cuaderno de Investigación II, están escritos por Roberto Follari, Homero Saltalamacchia, Marisa Silveti, Celeste Schnyder, Ernesto Picco, Romina Cordero y Hernán Campos.



**Mg. Marisa Silveti; Dr. Roberto Follari**

En los últimos años se ha avanzado en la universidad, con el fortalecimiento de equipos de investigación que se han vigorizado a partir de las políticas nacionales de financiamiento a proyectos de investigación y a la formación de recursos humanos, en los estudios acerca de los regímenes políticos provinciales, así como acerca de las relaciones entre cultura y poder. En el marco de estos avances, hay quienes iniciaron un prolífico camino de investigación, situando el análisis en general desde la recuperación del sistema democrático en 1983, intentando aportar al conocimiento sobre la dinámica de la conformación de la estructura política y jurídica y su correlación con la estructura socioeconómica. Se ha enfatizado en el sistema político y especialmente en las características del proceso histórico que el régimen juarista vivió en sus últimos años, el estudio del Partido Justicialista-juarista en su dimensión gubernamental y organizacional y en las organizaciones de la sociedad civil y las acciones colectivas en Santiago. En este marco es que ha surgido, en el año 2010, como producto de las investigaciones delineadas a partir de proyectos dirigidos por



**Dra. María Mercedes Tenti**

la Mg. Marisa Silveti, el libro denominado "**El Protector Ilustre y su régimen: redes políticas y protesta en el ocaso del juarismo**", así como diversos artículos publicados por integrantes de dichos proyectos en revistas y demás espacios de divulgación científica.



**Público asistente - Paraninfo UNSE**

En esta oportunidad, se presentó dos nuevas producciones, cuyas publicaciones han sido posibles por el financiamiento de la Agencia Nacional de Promoción, Ciencia y Tecnología-Argentina (ANPCyT) a través del proyecto ya mencionado.

Luego del agradecimiento a la Decana de la Facultad de Humanidades, Cs. Sociales y de la Salud, Mg. María Mercedes Arce de Vera y al Vicedecano Lic. Hugo Marcelino Ledesma, por el apoyo institucional, se presentaron ambos cuadernos a partir de dos comentaristas invitados.

**Eduardo Maidana** estuvo a cargo de los **comentarios** sobre el *Cuaderno de Investigación I*, quien pronunció palabras alentadoras hacia la labor de los autores, y compartió sus vivencias y conocimientos acerca de acontecimientos histórico-políticos. La **Dra. María Mercedes Tenti** se refirió al Cuaderno de Investigación II, comentando y analizando con detenimiento cada uno de sus artículos y el lugar de los becarios en los grupos de investigación.

A continuación se abrió una instancia de participación al público presente para realizar intercambios con los comentaristas como con los autores de los artículos. Estos intercambios incluyeron preguntas puntuales, experiencias, debates, así como felicitaciones.

La presentación que contó con la presencia de los autores como de público interesado en las temáticas abordadas se cerró con un rico y dinámico diálogo.